

# Chile Transparente apunta a promover mecanismos **Anticorrupción**

---

**El 9 de diciembre, la Asamblea General de las Naciones Unidas designó esta fecha como el Día Internacional contra la Corrupción, a través de una convención contra la corrupción que cumplirá 20 años, con el propósito de crear conciencia de esta problemática que afecta a diversos sectores de la sociedad.**

Con el objetivo de conmemorar esta importante fecha, Chile Transparente, a través de su directora ejecutiva, María Jaraquemada, entrega la siguiente reflexión:

“En el día que se conmemora la lucha contra la corrupción, nuestro país se mantiene dentro de los primeros 30 del mundo, siendo el segundo de América Latina en el Índice de Prevención de la Corrupción. Sin duda, esto es consecuencia de los avances institucionales que se han hecho desde el retorno a la democracia. Sin embargo, en los últimos años detectamos un estancamiento, que probablemente va de la mano de los distintos casos de corrupción conocidos en distintas instituciones claves”.

“La corrupción es el abuso de poder para beneficio propio y puede darse en los más diversos ámbitos, desde la captura de instituciones democráticas, la colusión y el saltarse la fila para acceder a un servicio. Su impacto es enorme para la democracia, la confianza ciudadana, la cohesión y la justicia social, aumentando las desigualdades”.

“Por eso, como Chile Transparente, hacemos un llamado a poner en el centro de las iniciativas del gobierno, sector privado y sociedad civil, la promoción de la integridad y modernización de nuestras instituciones, de modo que sean más transparentes, responsables y responsivas”.

“Es clave modernizar al Congreso Nacional -institución esencial para nuestra democracia-; contar con un sistema de justicia que sancione por igual, y de acuerdo a su gravedad, delitos de



corrupción y económicos; fortalecer al Ministerio Público y perseguir más efectivamente el crimen organizado; establecer mecanismos reales de protección a quienes son testigos de la corrupción; fortalecer nuestros gobiernos locales; regular de mejor manera los conflictos de interés y la relación entre el sector público y privado; contar con un real sistema de carrera y de empleo público; modernizar el sistema de compras públicas; dar mayor transparencia al actuar del sector público, la industria extractiva así como a quienes son los beneficiarios finales de las empresas; y promover la participación ciudadana”.

“Ser un país más desarrollado, moderno e íntegro requiere esfuerzos constantes y colaboración de todos los sectores. Esperamos que Chile retome el impulso y liderazgo en la región”.